



Mai 2016

Nouvelles du Cameroun
> Page 3

Info

EDITORIAL :

Solidarité avec nos frères et sœurs centrafricains

La situation en République Centrafricaine reste stationnaire et précaire. Les Centrafricains sont en attente des résultats des élections présidentielles et législatives qui ont eu lieu le 14 février 2016.*

Au milieu du chaos que traverse le pays, nous voulons souligner les actions que mènent au quotidien différentes organisations locales ou internationales pour soulager la misère de la population et plus particulièrement celles de la maison Dorcas de Bangui dirigée par Anne Moussa dont vous avez fait connaissance lors du dernier congrès de la fédération, à Orléans et dans certaines de nos Églises. Cette maison assure aux jeunes femmes et filles désœuvrées des formations professionnelles (couture, cuisine...) et une éducation spirituelle. Grâce à vos dons, cette maison a rouvert ses portes en novembre 2015 à vingt-cinq élèves et cinq professeurs, après des travaux de rénovation. Nous vous laissons découvrir dans cet Info en page 4 et 5 quelques photos. L'Union Fraternelle des Églises Baptistes (UFEB) et son bureau vous sont très reconnaissants de votre générosité et votre solidarité. Merci de continuer à prier pour l'unité des chrétiens et la tolérance entre les autres confessions religieuses en Centrafrique, pour les élections en cours, et pour la Paix.

Martine Ngakoula

pour la Commission Missionnaire

* L'élection présidentielle a eu lieu dans le calme. C'est une grâce, car la population n'a pas encore été désarmée. Nous intercédons pour que cela puisse se faire. Le nouveau président est un chrétien membre d'une des Église de notre union. Il a sorti un décret contre le culte de sa personnalité car il a un fort désir que le peuple donne plutôt gloire à Dieu. Prions pour que Dieu lui donne la sagesse et le discernement en toute chose et surtout qu'il reste attaché à Christ.

Soutenir l'EBM International

L'EBM International vit grâce au soutien des chrétiens des Églises baptistes. Vous pouvez adresser vos dons directement à l'adresse du bureau en France, ou en passant par votre Église. Si votre don est destiné à un projet précis ou pour le soutien d'un missionnaire en particulier, merci de le préciser au dos du chèque. Merci aussi de continuer à libeller vos chèques à l'ordre de "FEEBF/EBMi". Merci à tous ceux qui soutiennent l'EBM International par la prière et les dons, et pour tous les gestes d'encouragement reçus par nos missionnaires.

EBM International

Secrétaire général : Christoph Haus

Bureau central :
Gottfried-Wilhelm-Lehmann Str. 4
D 14641 Wustermark
Allemagne
info@ebm-international.org
www.ebm-international.org

Bureau en France :
EBM International - FEEBF
47 rue de Clichy 75311 Paris cédex 09
tél. : 03 44 31 08 66
mission@feebf.com

IBAN FR76 4255 9000 0121 0204 5430 734

Imprimé en France
Imprimerie Lagarde 21/23 route de La Tremblade 17920 Breuillel
N° ISSN 1762-9292



05 49 54 44 26
infos@LPL7.com

Cameroun

Nouvelles de Nathan Minard

La rentrée scolaire a bien débuté avec un effectif de 123 élèves pour le CTG et 115 pour le collège.

Le 9 novembre le conteneur de matériel est enfin arrivé à Garoua. Grand merci à tous ! Ce fut ensuite un véritable casse-tête pour trouver un moyen de déchargement, mais nous y sommes arrivés. Pour l'occasion, Harry Sandrowsky était présent. C'est lui qui a chargé le conteneur en Allemagne. Il est venu un mois et demi pour nous aider à vider et installer le matériel qu'il avait collecté. Nous avons donc vidé le conteneur, représentant 9 tonnes de chargement, puis commencé à installer le tout dans les différentes salles du collège. Jusqu'à ce jour, le travail n'est toujours pas fini : petites réparations, installation, inventaire, compréhension de l'utilisation de certaines machines (où le manuel est en allemand)...



La période de novembre à janvier a été la plus agréable au niveau de la température (18-25°C), mais dans le même temps moins bien parce qu'il y avait plus de poussière : l'harmattan. Fin janvier pour l'U.E.B.C. (Union des Églises Baptistes du Cameroun), c'est le moment des grandes assises : Pastorale, Comité, Conférence (ce qui correspond à notre congrès national). Elles se sont déroulées sur Douala et Edea et cela m'a donc fait sortir deux semaines de Garoua.

Depuis mon retour j'ai beaucoup de travail. J'aimerais en finir avec le matériel arrivé par le conteneur. Je travaille actuellement sur l'installation de 2 salles informatiques : collège et CTG. En plus, il y a d'autres projets qui se mettent en place au CTG : beaucoup de réunions, conception de nouvelles machines, suivi d'atelier, rénovation et amélioration de la structure...

Concernant la sécurité, rien n'a changé, il y a des attentats chaque semaine avec de nombreux morts, civils et militaires. Et toujours Boko haram à l'Extrême Nord.

La chaleur s'installe, ce qui est tout à fait normal puisque c'est la saison. Aujourd'hui par exemple, il fait 40°C. Les coupures d'électricité et d'eau continuent, et ça c'est pas cool !

République centrafricaine

Retour sur la maison Dorcas

Depuis plusieurs années, la maison Dorcas a perdu de sa crédibilité en raison de l'insécurité et de l'instabilité du pays. En juillet 2014, une nouvelle directrice a été nommée en la personne de Madame Anne Moussa qui fut membre actif du comité de ce centre dès les débuts de son fonctionnement.

Les objectifs du centre sont de promouvoir la formation des femmes en général et des jeunes filles en déperdition scolaire en particulier en vue de leur permettre un bien-être social, économique et spirituel. Également de former des multiplicatrices afin d'ouvrir des succursales dans les provinces du pays.

Au conseil missionnaire et au congrès de la fédération 2015 nous avons reçu une aide qui nous a permis de faire des travaux de rénovation, de réhabilitation et ré-équipement. À ce jour, la maison Dorcas a ouvert ses portes depuis le 23 novembre 2015 avec 25 élèves inscrites et cinq professeurs qui dispensent des cours en économie domestique, cuisine, enseignement biblique, alphabétisation, couture et secourisme. Il nous reste des travaux de finition des deux locaux d'habitation et le complément des équipements qui sont en cours.



Le rendez-vous est donné au prochain conseil missionnaire pour le rapport financier de ces travaux.

Nous devons dire que nous avons été extrêmement touchées par cette marque d'attention et d'intervention en faveur des projets des activités des femmes et surtout des sœurs en Christ de notre pays. Nous disons notre reconnaissance et nos remerciements à la grande famille de la EBMi, le comité de la Fédération des Églises Évangéliques Baptistes et à tous nos anciens missionnaires. Ainsi, bien sûr, qu'à tous ceux qui ont contribué de manière multiforme à la rénovation, la réhabilitation et le ré-équipement des lieux pour que la Maison Dorcas soit de nouveau opérationnelle.

Nous vous demandons de continuer à prier pour l'avancement de l'œuvre de Dieu en Centrafrique, pour nos frères et sœurs dont les temples ont été détruits et incendiés lors du dernier événement de fin septembre 2015.

Anne Moussa



Thaïlande

Voyage missionnaire 2016

Il y a trois ans, l'Esprit de Dieu a rempli le cœur du pasteur Pafon d'une compassion particulière pour le peuple thaïlandais et notamment les chrétiens issus des diasporas du Nord. Avec simplicité, il nous a partagé son fardeau.

Venant de différentes communautés évangéliques de France et motivés par un amour vrai (Romains 12.9), nous avons été appelés à sortir de notre zone de confort et à aller à la rencontre de ces peuples. Lors de notre premier voyage, nous avons constaté sur place une population à la fois accueillante, hospitalière et baignant dans une misère spirituelle. Il n'était pas rare que des responsables d'Église n'aient pas fait le deuil de leur vieil homme. Ils continuaient leurs anciennes pratiques et étaient tiraillés dans leur âme et opprimés par des esprits sans savoir pourquoi.

Au terme de formations données par pasteur Pafon, l'an passé, Tium Finn responsable de l'Église de Nam Phan depuis 15 ans réalisa ce que signifiait la nouvelle naissance. À sa demande, notre équipe intervint dans son Église pour un culte d'évangélisation et, par la grâce de Dieu, d'autres hommes se repentirent publiquement et se ré-engagèrent. Cette année, il a exprimé sa joie d'avoir mis en pratique l'enseignement reçu sur la dîme et d'en avoir expérimenté les fruits.

Nos diverses visites et rencontres ont confirmé deux grands besoins : l'un dans la formation et l'enracinement dans l'enseignement du Seigneur et l'autre dans l'humanitaire et le sanitaire, notamment le village de Nong Tao (l'étang aux tortues) qui nous a particulièrement émus.



Turquie

Une visite dense et encourageante

Du 19 au 29 mars, nous étions deux couples (David & Jessie Boydell et Jonathan & Amanda Hanley) à visiter trois des Églises baptistes en Turquie.

Nous avons commencé à Samsun, sur la Mer Noire. Nous y avons vécu un culte bien structuré dans une salle bien décorée et bien remplie. Une très bonne surprise qui nous a mis tout de suite à l'aise : certains des chants en turc étaient très bien dirigés par une petite chorale composée d'étudiants africains, qui apportent beaucoup à cette Église. David a prêché sur l'entrée de Jésus à Jérusalem, puisque c'était le dimanche des Rameaux, et plus tard dans la semaine Jonathan est intervenu au groupe de jeunes. Nous avons aussi pu accompagner le pasteur de l'Église, Orhan Piçaklar, aux portes de la prison où deux détenus avaient demandé un entretien avec un responsable chrétien, événement presque inconnu en Turquie. L'Église de Samsun a aussi un bon ministère sur internet, puisque beaucoup de personnes dans les villes et villages autour de Samsun suivent les prédications sur Youtube.

Après une visite à la petite Église d'Ordu, nous avons pris l'avion pour Izmir, où nous avons la responsabilité d'autres rencontres : le groupe de jeunes, une réunion de vendredi saint, et une série de méditations sur les Sept dernières paroles du Christ samedi saint, suivi des cultes dans les Églises turque et iranienne le jour de Pâques. La radio turque conseillait aux chrétiens de ne pas aller au culte à cause d'une menace de Daesh d'attaquer des églises et des synagogues ce jour-là. L'entrée de l'église d'Izmir était gardée par trois policiers, et nous pensions que beaucoup ne viendraient pas, mais aux deux cultes à Izmir la salle était bien remplie, et il y avait même des personnes de l'extérieur, venues pour la première fois. À Samsun, nous avons entendu que la salle était pleine comme un œuf, et il y avait des gens sur les marches, dans le hall d'entrée... et 30 personnes n'ont pas pu entrer dans le bâtiment. Domage, mais un grand triomphe sur la peur des attentats !

Ce fut dix journées bien remplies qui nous aideront à continuer de soutenir nos frères et soeurs turcs dans la prière, sans oublier aussi leur aide aux réfugiés syriens et iraniens.



Entrée de l'Église à Izmir avec l'invitation au culte de Pâques

D'AUTRES NOUVELLES DE LA MISSION

• **Burundi :**

Une partie de l'offrande du culte missionnaire de notre Congrès 2015 avait été consacrée à la reconstruction de piliers dans une école au Nord du Burundi, à Musema. Cet établissement scolaire que l'Union des Églises Baptistes du Burundi gère sous convention comme de nombreux autres dans tout le pays, avait subi des dégâts importants suite aux pluies diluviennes qui avaient frappé cette région.

Le Révérend Silas Ntukamazina, représentant légal de l'UEBB, exprimant la reconnaissance de nos églises sœurs burundaises pour ce soutien financier, poursuit :

"L'année 2015 était pleine de défis et d'événements malheureux pour le Burundi, mais nous avons vu la

main de Dieu accompagner les Burundais dans toutes ces difficultés. Nous avons toujours confiance en Dieu que l'année 2016 sera fructueuse et pacifique pour le pays et que les Burundais pourront continuer le chemin du développement. Que l'année 2016 vous amène une force nouvelle pour continuer à servir notre Seigneur !"



• **Le retour de Vanessa Cavelier après quelques mois :**

Voici quelques nouvelles toutes fraîches de Lyon où je suis à nouveau installée depuis quelques mois. J'y ai retrouvé l'Église baptiste dont je suis membre et cela me fait beaucoup de bien. Pour ce qui est du travail, Dieu m'a laissé le temps dont j'avais besoin pour rebondir (Il le savait mieux que moi forcément) et je vais recommencer à exercer mon travail d'infirmière en service de chirurgie dès le 15 mars. En tous cas, un grand merci pour votre soutien (mails, cartes et autres...). Cela fait chaud au cœur et cela me rappelle l'immense privilège qu'il y a de faire partie de la famille de Dieu. Soyez bénis !